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La UAEM en la prensa: 
 
Queda sin integrantes la Junta de Gobierno de la UAEM 
Por unanimidad el Consejo Universitario aceptó la renuncia de Mariano López de Haro como integrante de la 
Junta de Gobierno de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y se integró una comisión 
especial para dar seguimiento a la convocatoria de todos los miembros de este órgano de autoridad colegiada 
de la máxima casa de estudios. Alejandro Vera, rector de la UAEM, en su calidad de presidente del Consejo 
Universitario, lamentó que "un académico de altísimo nivel” tomara la decisión de renunciar al reconocer su 
trabajo por fortalecer la institución. Cabe recordar que el pasado 6 de julio, el Consejo Universitario de la 
UAEM aceptó también la renuncia del entonces presidente, Manuel Martínez Fernández, quien culminaba su 
periodo en julio de 2018. También renunciaron Zoila María Alejandra Jarillo Soto, quien concluiría su periodo 
en junio de 2016; José Concepción Boyas Delgado, que concluiría en diciembre de 2012; Juan Segura 
Salazar, cuyo periodo terminaría en marzo de 2016, y David René Romero Camarena, que finalizaría el 17 de 
abril de 2022. El único que no firmó el documento fue Mariano López de Haro, de quien se sabe se encuentra 
fuera del país. El periodo de este integrante concluiría el 30 de marzo de 2018. En sesión extraordinaria se 
acordó, por mayoría, crear una comisión especial para la organización del proceso electoral extraordinario, 
con la finalidad de crear las condiciones para la elección de los nuevos integrantes de la Junta de Gobierno. 
Dicha comisión está integrada por Rolando Ramírez Rodríguez, secretario ejecutivo del Colegio de Directores 
como presidente; Virginia Paz Morales, secretaria general del Sindicato de Trabajadores Administrativos 
(STAUEM); Mario Cortés Montes, secretario general del Sindicato Independiente de Académicos 
(SITAUAEM); Israel Reyes Medina, presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos 
(FEUM), y Jaime Mundo Ocampo, presidente del Colegio de Profesores Consejeros Universitarios. Dicha 
comisión estará facultada para integrar la terna o dupla de las candidaturas que se presenten y dará 
seguimiento a la terna que había presentado antes de su renuncia la presidencia de la Junta de Gobierno para 
sustituir a Rosa Verónica Peinado Vázquez por un periodo de cuatro años, la terna la integran Arturo Figueroa 
Díaz de León, Gabriela Mantilla Morales y Patricia León Mejía. El Consejo Universitario determinó integrar la 
convocatoria que considerará el registro de candidatos a miembros de la Junta de Gobierno, del 6 al 21 de 
agosto, pero del 27 de agosto al 4 de septiembre se realizarán entrevistas a los candidatos, y entre  9 y 10 de 
septiembre los seleccionados deberán presentar su semblanza y motivos por los que les interesa ser 
miembros de la Junta de Gobierno ante el Colegio de Directores, el de Profesores Consejeros Universitarios y 
Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos. Mientras tanto, con este acuerdo fue designado a 
Rolando Ramírez Rodríguez, presidente de la comisión especial, como encargado de despacho de la Junta de 
Gobierno hasta que concluya el proceso electoral. 
La Unión de Morelos, p.9, (Salvador Rivera), http://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/75879-
queda-sin-integrantes-la-junta-de-gobierno-de-la-uaem.html 
 
Elegirá UAEM a integrantes de la Junta de Gobierno 
En sesión extraordinaria, el Consejo Universitario de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) 
acordó por mayoría crear una comisión especial para la organización del proceso electoral extraordinario para 
la elección de los nuevos integrantes de la Junta de Gobierno. En la misma sesión, realizada ayer en la Sala 
de Rectores, el Consejo aceptó la renuncia con carácter de irrevocable que presentó Mariano López de Haro, 
ex miembro de la junta. Por acuerdo del Consejo Universitario, el 6 de julio se aceptó la renuncia a cinco de 
los seis integrantes de esta autoridad colegiada de la UAEM, por lo que se modificó el acuerdo que en la 
misma fecha fue aprobado para generar las condiciones y bases de la convocatoria con la que se elegirán a 
los nuevos miembros. Dicha comisión está integrada por Rolando Ramírez Rodríguez, secretario ejecutivo del 
Colegio de Directores y director del Centro de Investigación en Biodiversidad y Conservación, en calidad de 
presidente; así como Virginia Paz Morales, secretaria general del STAUAEM; Mario Cortés Montes, secretario 
general del SITAUAEM; Israel Reyes Medina, presidente de la FEUM; y Jaime Mundo Ocampo, presidente del 
Colegio de Profesores Consejeros Universitarios. Dicha comisión está facultada para integrar la terna o dupla 
de quienes decidan participar como candidatos a integrar la Junta de y además dará seguimiento a la 
propuesta presentada por la Junta de Gobierno antes de la renuncia de sus miembros para sustituir a 
Verónica Peinado Vázquez, quien también dejó el cargo por renuncia. 
Capital Morelos, p.7, (Redacción). 
 
Conforman comisión para elegir integrantes de la Junta de Gobierno 
El Consejo Universitario de la UAEM conformó una comisión especial para realizar en un proceso 
extraordinario la elección de los nuevos integrantes de la Junta de Gobierno, tras la renuncia de la mayoría de 
ellos, por lo que el registro de candidatos será del 6 al 21 de agosto para que el 9 de septiembre quede 
integrado este nuevo organismo universitario. En la sesión extraordinaria realizada la mañana de ayer en la 
Sala de Rectores, se aceptó la renuncia con carácter de irrevocable de Mariano López de Haro, en el 
entendido que el 6 de julio pasado se dio cuenta de la renuncia a cinco de los seis integrantes de esta 
autoridad colegiada de la UAEM. La comisión que se encargará de este proceso está integrada por Rolando 
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Ramírez Rodríguez, secretario ejecutivo del Colegio de Directores y director del Centro Investigación en 
Biodiversidad y Conservación (CIByC) en calidad de presidente, así como por Virginia Paz Morales, secretaria 
general del Sindicato de Trabajadores Administrativos de la UAEM (STAUEM); Mario Cortés Montes, 
secretario general del Sindicato Independiente de Académicos de la UAEM (SITAUAEM); Israel reyes Medina, 
presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) y Jaime Mundo Ocampo, 
presidente del Colegio de Profesores Consejeros Universitarios. Dicha comisión está facultada para integrar la 
terna o dupla de quienes decidan participar como candidatos a integrar la Junta de Gobierno y además dará 
seguimiento a la terna presentada por este organismo antes de la renuncia de sus integrantes para sustituir a 
Verónica Peinado Vázquez, quien también dejó el cargo. La terna está conformada por Arturo Figueroa Díaz 
de León, Gabriela Mantilla Morales y Patricia León Mejía, y el tiempo por el que serán electos es de cuatro 
años. El Consejo Universitario acordó que el registro de candidatos a miembros de la Junta de Gobierno será 
a partir del 6 y hasta el 21 de agosto de 2015. Del 27 de agosto al 4 de septiembre se realizarán entrevistas a 
los candidatos registrados. Entre el 9 y 10 de septiembre se integrará el dictamen para seleccionar a los 
candidatos que cumplan los requisitos y se proceda en esas fechas a presentar su semblanza y motivos por 
los que se interesa en el cargo ante el Colegio de Directores, el de Profesores Consejeros Universitarios y la 
Federación de Estudiantes, y después dar a conocer a los candidatos electos. El acuerdo determina que 
mientras se realiza la elección de los nuevos integrantes de la Junta de Gobierno, el presidente de la 
Comisión Especial fungirá como encargado de despacho de esta autoridad colegiada de la UAEM. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3905697.htm. 
 
Renovarán toda la Junta de Gobierno universitaria 
En sesión extraordinaria el Consejo Universitario de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) 
acordó por mayoría crear una comisión espacial para la organización del proceso electoral extraordinario para 
la elección de los nuevos integrantes de la Junta de Gobierno. En la misma sesión, realizada este día en la 
Sala de Rectores, se aceptó la renuncia con carácter de irrevocable que presentó Mariano López de Haro. 
Cabe recordar que por acuerdo del Consejo Universitario del 6 de julio pasado se aceptó la renuncia a cinco 
de los seis integrantes de esta autoridad colegiada de la UAEM, por lo que se modificó el acuerdo que 
también el 6 de julio fue aprobado para generar las condiciones y bases de la convocatoria con la que se 
elegirá a los nuevos miembros. Dicha comisión, está integrada por Rolando Ramírez Rodríguez, secretario 
ejecutivo del Colegio de Directores y director del Centro Investigación en Biodiversidad y Conservación 
(CIByC) en calidad de presidente así como por Virginia Paz Morales, secretaria general del Sindicato de 
Trabajadores Administrativos de la UAEM (STAUEM); Mario Cortés Montes, secretario general del Sindicato 
Independiente de Académicos de la UAEM (SITAUAEM);  Israel reyes Medina, presidente de la Federación de 
Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) y Jaime Mundo Ocampo, presidente del Colegio de Profesores 
Consejeros Universitarios. Dicha comisión está facultada para integrar la terna o dupla de quienes decidan 
participar como candidatos a integrar la Junta y además dará seguimiento a la terna presentada por la Junta 
de Gobierno antes de la renuncia de sus integrantes para sustituir a Verónica Peinado Vázquez, quien 
también dejó el cargo por renuncia. La terna está conformada  por Arturo Figueroa Díaz de León, Gabriela 
Mantilla Morales y Patricia León Mejía y el tiempo por el que serán electos es de cuatro años. El Consejo 
Universitario, acordó que el registro de candidatos a miembros de la Junta de Gobierno es a partir del 6 y 
hasta el 21 de agosto de 2015. Del 27 de agosto al 4 de septiembre se realizarán entrevistas a los candidatos 
registrados. Entre el  9 y 10 de septiembre se integrará el dictamen para seleccionar a los candidatos que 
cumplan los requisitos y se proceda en esas fechas a  presentar su semblanza y motivos por los que se 
interesa en el cargo ante el Colegio de Directores, el de Profesores Consejeros Universitarios y  la Federación 
de Estudiantes y después dar a conocer a los candidatos electos. El acuerdo determina que mientras se 
realiza la elección de los nuevos integrantes de la Junta de Gobierno, el presidente de la Comisión Especial 
fungirá como encargado de despacho de esta autoridad colegiada de la UAEM. 
La Jornada Morelos, (Jaime Brito), http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/politica/renovaran-toda-la-
junta-de-gobierno-universitaria. 
 
Renovará la UAEM su Junta de Gobierno 
Tras la renuncia de los seis integrantes de la Junta de Gobierno de la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos (UAEM), cinco de ellas el pasado seis de julio y una última recientemente, se aprobó en sesión 
extraordinaria del Consejo Universitario la creación de una comisión especial que llevará a cabo el proceso 
electoral para elegir a los nuevos integrantes. Los organizadores de este proceso extraordinario analizarán el 
perfil de Arturo Figueroa Díaz de León, Gabriela Mantilla Morales y Patricia León Mejía, el cargo es para 
cuatro años. El registro de candidatos a miembros de la Junta de Gobierno inició desde el seis hasta el 21 de 
agosto de 2015. Del 27 de agosto al cuatro de septiembre se realizarán entrevistas a los candidatos 
registrados. Entre el  nueve y 10 de septiembre se integrará el dictamen para seleccionar a los candidatos que 
cumplan los requisitos. Por mayoría de votos, la comisión especial  está integrada por Rolando Ramírez 
Rodríguez, secretario ejecutivo del Colegio de Directores y director del Centro Investigación en Biodiversidad 
y Conservación (CIByC) en calidad de presidente así como por Virginia Paz Morales, secretaria general del 



 4 

Sindicato de Trabajadores Administrativos de la UAEM (STAUEM); Mario Cortés Montes, secretario general 
del Sindicato Independiente de Académicos de la UAEM (SITAUAEM);  Israel reyes Medina, presidente de la 
Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) y Jaime Mundo Ocampo, presidente del Colegio 
de Profesores Consejeros Universitarios. 
Diario de Morelos, (Carlos Soberanes), https://www.diariodemorelos.com/content/renovar%C3%A1-la-uaem-su-junta-de-
gobierno. 
 
En México la democracia es una farsa: investigador 
Al analizar la obra de Pablo González Casanova “La democracia en México”, Ambrosio Velasco Gómez, 
profesor investigador de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), subrayó que en México la 
democracia “es una farsa”. En el auditorio “Fernando Castellanos Tena” de la Facultad de Derecho y Ciencias 
Sociales (FDyCS) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), en el marco de los 50 años de 
la publicación del libro “La democracia en México”, del doctor Pablo González Casanova, se realizó el análisis 
de la obra. El analista y politólogo de la UNAM Velasco Gómez destacó que “en este gran libro no sólo va a 
tener el mérito de dar todos los indicadores de por qué no hay democracia, sino también afirma que esta 
democracia no es conveniente, ni adecuada; no nos traguemos el mito de la democracia: la democracia es 
una farsa, y más farsa en México. Pero el gran juicio agudo y profundo de Pablo González Casanova, es que 
éste no es el modelo para nosotros”. Velasco Gómez enfatizó que los argumentos en el libro básicamente son 
tres. El primero es que no hay democracia en México en el sentido liberal como democracia euroamericana; el 
segundo, que no hay democracia sino hay un rito democrático y ésa es una farsa; y tercero, que la 
democracia es una farsa, no es decir que no hay democracia como tal. “Aquí hay una ritualización del poder 
que tiene un efecto de legitimación muy exitoso. Es aquí donde se observa el éxito de la farsa en el régimen 
autoritario mexicano que perduró hasta los años ochenta”, refirió. Por su parte, Héctor Horacio Campero 
Villalpando, profesor investigador de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales, expresó que en México, 
González Casanova construye una propuesta para comprender y  transformar las estructuras sociales y de 
poder que articulan México, con base en interpretar su historia mostrándonos las contradicciones entre la 
realidad formal y material. “La democracia en México constituye un diagnóstico de alto valor académico que 
coincide con el objeto de estudio de la filosofía política contemporánea, que en alguna de sus obras no se 
propone enseñar cómo debieran comportarse los gobernantes y los pueblos con el fin de alcanzar una 
excelencia moral y de aproximarse al régimen político ideal. Por el contrario, la filosofía política moderna 
intenta ofrecer consejos eficaces que se derivan no de un conocimiento moral, sino de la experiencia de cómo 
se han comportado los gobernantes y los gobernados y cuáles han sido los propósitos que efectivamente han 
buscado realizar”, dijo Horacio Campero. 
La Unión de Morelos, p.7, (Salvador Rivera), http://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/75881-en-
m%C3%A9xico-la-democracia-es-una-farsa-investigador.html 
 
"La democracia es una farsa en México ", UNAM 
"La democracia es una farsa en México y en consecuencia este modelo no es para nosotros", aseguró el 
investigador de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Ambrosio Velasco Gómez, en el marco 
de los 50 años de la publicación del libro "La democracia en México", por el doctor Pablo González Casanova. 
Por este motivo, la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales (FDyCS) de la Universidad Autónoma del Estado 
de Morelos (UAEM), recibió al analista y politólogo, quien durante su intervención mencionó que "en este gran 
libro no sólo va a tener el mérito de dar todos los indicadores de porqué no hay democracia sino también va a 
decir esa democracia no es conveniente, ni adecuada, no nos traguemos el mito de la democracia, la 
democracia es una farsa y más farsa en México, pero el gran juicio agudo y profundo de Pablo González 
Casanova es que este no es el modelo para nosotros". Asimismo, Velasco Gómez enfatizó que los 
argumentos en el libro básicamente son tres, el primero es que no hay democracia en México en el sentido 
liberal como democracia euroamericana; el segundo que no sólo no hay democracia, hay un rito democrático 
y ese es una farsa; y tercero, decir que la democracia es una farsa, no es decir que no hay democracia como 
tal, es decir mucho más, "aquí hay una ritualización del poder que tiene un efecto de legitimación muy exitoso, 
es aquí donde se observa el éxito de la farsa en el régimen autoritario mexicano, que perduró hasta los años 
ochenta". Héctor Horacio Campero Villalpando, profesor investigador de la Facultad de Derecho y Ciencias 
Sociales, expresó que en México González Casanova construye una propuesta para comprender y 
transformar las estructuras sociales y de poder que articulan México a base de interpretar su historia 
mostrándonos las contradicciones entre la realidad formal y material. "La democracia en México constituye un 
diagnóstico de alto valor académico que coincide con el objeto de estudio de la filosofía política 
contemporánea, que como señala Ambrosio Velasco en alguna de sus obras no se propone enseñar cómo 
debieran comportarse los gobernantes y los pueblos, con el fin de alcanzar una excelencia moral y de 
aproximarse al régimen político ideal, por el contrario, la filosofía política moderna intenta ofrecer consejos 
eficaces que se derivan no de un conocimiento moral sino de la experiencia de cómo se han comportado los 
gobernantes y los gobernados y cuáles han sido los propósitos que efectivamente han buscado realizar", 
agregó. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3905699.htm 
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Vigente a 50 años de La democracia en México 
La Facultad de Derecho y Ciencias Sociales (FDyCS) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
(UAEM), en el marco de los 50 años de la publicación del libro “La democracia en México” de Pablo González 
Casanova, realizó en el auditorio Fernando Castellanos Tena, la conferencia del análisis de la obra a cargo 
del profesor investigador de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Ambrosio Velasco Gómez. 
El analista y politólogo mencionó que “en este gran libro no sólo tiene el mérito de dar todos los indicadores de 
por qué no hay democracia, sino también va a decir que esa democracia no es conveniente, ni adecuada, que 
no nos traguemos el mito de la democracia, la democracia es una farsa, y más farsa en México, pero el gran 
juicio agudo y profundo de Pablo González Casanova, es que éste no es el modelo para nosotros”. Asimismo, 
Velasco Gómez enfatizó que los argumentos en el libro básicamente son tres, el primero es que no hay 
democracia en México en el sentido liberal como democracia euroamericana; el segundo que no sólo no hay 
democracia, hay un rito democrático y ese es una farsa; y tercero, decir que la democracia es una farsa, no es 
decir que no hay democracia como tal, es decir mucho más, “aquí hay una ritualización del poder que tiene un 
efecto de legitimación muy exitoso, es aquí donde se observa el éxito de la farsa en el régimen autoritario 
mexicano que perduró hasta los años ochenta”. Héctor Horacio Campero Villalpando, profesor investigador de 
la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales, expresó que en México, González Casanova construye una 
propuesta para comprender y transformar las estructuras sociales y de poder, que articulan al país a base de 
interpretar su historia mostrándonos las contradicciones entre la realidad formal y material. “La democracia en 
México constituye un diagnóstico de alto valor académico que coincide con el objeto de estudio de la filosofía 
política contemporánea, que como señala Ambrosio Velasco en alguna de sus obras, no se propone enseñar 
cómo debieran comportarse los gobernantes y los pueblos con el fin de alcanzar una excelencia moral y de 
aproximarse al régimen político ideal, por el contrario, la filosofía política moderna intenta ofrecer consejos 
eficaces que se derivan no de un conocimiento moral, sino de la experiencia de cómo se han comportado los 
gobernantes y los gobernados, y cuáles han sido los propósitos que efectivamente han buscado realizar”, 
agregó Horacio Campero. Finalmente, Velasco Gómez concluyó que la problemática de las comunidades 
indígenas presentada en el libro de González Casanova sigue teniendo magnitud nacional, se da cuenta que, 
tal y como lo visualizó Alejandro Chao, son las únicas que han resistido la farsa y la ilusión de la democracia, 
y que, en su forma de organización y de participación está la solución no sólo para los indígenas, sino también 
para México y el mundo. 
La Jornada Morelos, (Jorge Sifuentes y De la Redacción), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/cultura/celebran-medio-siglo-del-libro-la-democracia-en-mexico 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/sociedad-y-justicia/vigente-50-anos-de-la-democracia-en-mexico. 
 
Avalan municipios la creación del Sistema Estatal Anticorrupción 
Los integrantes de la Diputación Permanente emitieron la declaratoria de validez para la entrada en vigor de 
las reformas constitucionales que en materia de transparencia y combate a la corrupción fueron aprobadas en 
julio pasado por el Congreso del estado. A menos de un mes de su aprobación, las reformas constitucionales 
para crear el Sistema Estatal Anticorrupción fueron validadas por 18 ayuntamientos (integrantes del 
Constituyente Permanente) y rechazadas por el Cabildo de Tepoztlán, mientras que el resto de los municipios 
no tuvieron tiempo de manifestarse al respecto. Con lo anterior, las modificaciones constitucionales antes 
citadas fueron enviadas al Poder Ejecutivo para que, por medio de sus facultades, publique en el Periódico 
Oficial "Tierra y Libertad" las mismas y puedan entrar en vigor. De lograr que este trámite se dé de manera 
inmediata por parte del Ejecutivo, las reformas podrían publicarse oficialmente el miércoles próximo. Para ello, 
los diputados de la LII Legislatura tendrían tiempo de proceder a aprobar las modificaciones a las leyes 
secundarias e integrar el Sistema Estatal Anticorrupción, mediante la creación de dependencias como la 
Fiscalía Anticorrupción y el Tribunal de Justicia Administrativa. Todo lo anterior, en un periodo extraordinario 
de sesiones, si es que existen la intención y las condiciones políticas para avanzar en este tema que generó 
controversia desde su aprobación, cuando autoridades de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
(UAEM) protestaron en contra, pues trastocaba la autonomía de la máxima casa de estudios. Y es que fue el 
1 de julio pasado cuando el Congreso del estado aprobó la reforma antes citada, pero el 9 de julio, una 
semana después, los diputados tuvieron que aprobar una aclaración a la reforma para dejar fuera de ésta a la 
UAEM. El decreto anterior fue el que aprobaron 18 ayuntamientos, dentro de los que se encuentran 
Axochiapan, Ayala, Cuautla, Emiliano Zapata, Jiutepec, Miacatlán, Ocuituco, Puente de Ixtla, Temoac, 
Tepalcingo, Tetecala, Tetela del Volcán, Tlalnepantla, Tlaltizapán, Tlayacapan, Yecapixtla, Zacatepec y 
Zacualpan de Amilpas. 
La Unión de Morelos, p.2 y 3, (Ana Lilia Mata), 
http://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/75886-avalan-municipios-la-creaci%C3%B3n-del-sistema-
estatal-anticorrupci%C3%B3n.html 
Capital Morelos, p.2 y 3, (ADN Morelos). 
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UAEM da a conocer la Guía del Estudiante 
Para generar la identidad universitaria entre alumnos de nuevo ingreso a la Universidad Autónoma del Estado 
de Morelos (UAEM), esta casa de estudios puso a disposición en su página electrónica oficial www.uaem.mx 
la “Guía del Estudiante 2015-2016”, para dar a conocer la información referente al modelo educativo 
institucional, tutorías, programas becas y servicios estudiantiles. Verónica Jiménez García, jefa del 
departamento de Atención a estudiantes de la UAEM, dijo que la Guía del Estudiante es un instrumento que 
facilita a los alumnos de nuevo ingreso la información necesaria para conocer la máxima casa de estudios de 
Morelos referente a los programas académicos, servicios estudiantiles y administrativos. Explicó que el 
contenido de esta guía se encuentra una semblanza histórica de la UAEM, los programas educativos que 
ofrece, los servicios institucionales, un directorio, así como un mapa geográfico de cada una de las facultades, 
escuelas e institutos de las diferente sedes de la UAEM en todo el estado de Morelos. Detalló que esta guía 
forma parte del programa de tutorías en su fase de inducción para alumnos de nuevo ingreso, como 
instrumento desde el año 2009 implementado en la UAEM, donde todas las unidades académicas plasman su 
quehacer. “Tu paso por la universidad determinará el resto de tu vida; por esta razón, para la UAEM es 
importante formar a sus estudiantes con apego a los valores de la equidad, la tolerancia, la dignidad, el 
respeto a la diversidad y la vocación de servicio”, dice en una de sus partes el mensaje de bienvenida el rector 
de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez. 
La Unión de Morelos, p.11, (UAEM). 
 
Concluyó UAEM diplomado en “Manejo de producción de planta con calidad certificada” 
La Facultad de Ciencias Agropecuarias de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), concluyó 
el diplomado en “Manejo de producción de planta con calidad certificada”, el cual se impartió a alumnos, 
productores y público en general en la comunidad de Tetela del Volcán, Morelos, donde se les brindaron las 
herramientas para conocer los nuevos lineamientos en sistemas de calidad para certificar la producción de 
aguacate. Diana Rodríguez Béjar, de la jefatura de Educación Permanente de la Facultad de Ciencias 
Agropecuarias, dio a conocer que el diplomado tuvo una duración de seis meses y participaron alrededor de 
50 personas, entre productores de aguacate, alumnos de esta unidad académica y público en general. Agregó 
que el diplomado constó de actividades teóricas y prácticas en las que se observó que existe “gente proactiva 
en el campo, gente joven participando en viveros, los cuales están interesados en actualizarse, capacitarse y 
desarrollar habilidades que al mismo tiempo tengan como resultado tener un mejor ingreso y calidad de vida 
de los productores y de esta manera acercarse como institución a las personas del campo mexicano”, dijo. 
Cabe destacar que este diplomado fue un trabajo conjunto de colaboración con la Facultad de Ciencias 
Agropecuarias, la Secretaría de Desarrollo Agropecuario, la Fundación para el Desarrollo Rural Sustentable 
de Morelos, el ayuntamiento de Tetela del Volcán y la Asociación de Productores de Aguacate de Tetela del 
Volcán. 
La Unión de Morelos, p.11, (UAEM). 
 
Logra ICE 80% de titulación mediante diplomados 
El Instituto de Ciencias de la Educación (ICE) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) 
supera el 80% en eficiencia terminal de titulación, gracias a diplomados en los que egresan cerca de 80 
alumnos cada año de las seis carreras que ofrece esta unidad académica, destacó el director Adán Arias 
Díaz. Explicó que la opción a la titulación por diplomado es la más solicitada por los alumnos y tiene el 
propósito de disminuir tiempos de trayectoria escolar en la carrera, así como promover la oportuna y temprana 
titulación con base en las modalidades de titulación por tesis y por promedio. Señaló que otra de las 
modalidades de titulación recurrentes por los alumnos ha sido el examen Ceneval de titulación, donde este 
año más de diez estudiantes se han titulado con más de mil puntos, lo que habla del manejo de los contenidos 
y calidad acadé- mica de programas educativos del ICE. Arias Díaz resaltó que recientemente concluyó el 
diplomando Herramientas para el desarrollo del desempeño profesional del educador, en el que participaron 
cerca de 100 estudiantes próximos a egresar, quienes abordaron temas como las competencias, la 
intervención educativa, formación de grupo de aprendizaje, tipo de enseñanza y aprendizaje en la sociedad 
actual, además los participantes realizarán un trabajo de intervención educativa. Adán Arias comentó que con 
este tipo de diplomados, los futuros docentes ha mejorado el aprendizaje y la calidad de sus clases mediante 
una didáctica interactiva y cooperativa. 
La Unión de Morelos, p.11, (UAEM). 
 
En la recta final, curso de verano Venaditos UAEM 2015 
En el Polideportivo Uno de la UAEM, sigue con banderas en alto el Cuarto Curso de Verano Venaditos UAEM 
2015, con más de 180 niños y niñas, ya que durante sus inicios se fueron inscribiendo más alumnos por ser 
muy atractivo y ofrecer diversidad de deportes e idiomas, este curso desde sus inicios contó con la presencia 
del arquitecto Jorge Juárez Cuevas, de la Dirección General de Formación Integral de la máxima casa de 
estudios. El curso ya entró en la recta final y este viernes se estará clausurando, por lo que los maestros que 
están al frente de los niños y niñas ya preparan la exhibición que van a dar a los padres de familia en el 
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auditorio-gimnasio de la UAEM, donde los grupos como los Conejitos de 5-6 años, Delfines de 7-8 años, Osos 
de 9-10 años, Águilas de 11-12 y Tigres de 13-14 años de edad, están más que preparados para dar el toque 
final y cerrar con broche de oro, por lo que se pudieron apreciar las actividades como la rítmica corporal, tae 
kwon do, tiro con arco, voleibol, gimnasio, básquetbol, danza aérea, ajedrez, manualidades, recreación, 
idiomas, cine club, taller de fotografía, dos actividades extracurriculares de campo como el taller ambiental en 
el Centro de Investigación Biológica y la visita al campo experimental y jardín botánico. El arquitecto Jorge 
Juárez señaló que hoy más que nunca el curso de Verano Venaditos 2015 tuvo más rico su contenido, y que 
sus maestros fueron de más alta calidad, pertenecientes a la misma Universidad, por lo que los niños y niñas 
han aprendido más de lo que se esperaba, pues demostraron la pedagogía en la transmisión de cada clase 
deportiva. Para este curso trabajaron un total de 46 monitores con los 180 alumnos. 
El Sol de Cuernavaca, (Roger Mixcoac), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3905587.htm 
 
Atril… Del escándalo a la transparencia 
Según el columnista: Ante todo esto poco tardará la terna de la cual saldrá el siguiente fiscal, posiblemente 
exhortadas por el gobernador Graco Ramírez la Universidad Autónoma del Estado de Morelos así como las 
universidades privadas y las organizaciones de abogados a que propongan  candidatos en un proceso de 
transparencia que compartan el gobierno y la sociedad civil… 
Diario de Morelos, p.12, (Jasé Manuel Pérez Duran). 
 
Punto y aparte… UAEM: La Junta de Gobierno 
5.- Del 6 al 20 de agosto se recibirán los currículums de las personas que aspiren a integrar la Junta de 
Gobierno universitaria de la UAEM; posteriormente se seleccionará a aquellos que reúnen el perfil, quienes 
serán entrevistados del 27 de agosto al 4 de septiembre. El 9 de septiembre se elegirá a los nuevos 
integrantes a quienes se les notificará su designación al día siguiente. Aunque será una Junta de Gobierno 
transitoria, con la misma el rector garantizará la conclusión de su periodo sin cuestionamientos de ninguna 
índole y lo más importante es que operará libremente la elección de su sucesor, pues actualmente tiene el 
control de la mayoría absoluta del Consejo Universitario. En la sesión se aprobó también el reglamento de 
responsabilidades administrativas. 
La Unión de Morelos, p.6, (Guillermo Cinta). 
 
Convocatoria 
Se publica convocatoria dirigida a la comunidad universitaria y público en general a participar en el 
PROCEDIMIENTO ELECTORAL EXTRAORDINARIO DE SEIS INTEGRANTES DE LA JUNTA DE 
GOBIERNO DE ESTA MÁXIMA CASA DE ESTUDIOS. 
El Regional del Sur, p.6, (UAEM), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=70578. 
El Sol de Cuernavaca, p.8, (UAEM). 
 
Esquela 
La comunidad de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, lamenta profundamente el sensible 
fallecimiento del Dr. Juan Enrique Azcoaga. Quien fuera pionero e impulsor de la neuropsicología en América 
Latina, formador de múltiples generaciones de profesionales en el campo de la educación especial y de la 
neuropsicología en México, así como destacado partícipe en la creación de la Facultad de Comunicación 
Humana de la UAEM y en la formación de sus primeros neuropsicólogos, con quien los universitarios 
mantuvimos durante décadas una cercana relación académica y de amistad. Descanse en paz. Dr. Jesús 
Alejandro Vera Jiménez. Rector. Ciudad Universitaria, 6 de agosto de 2015. 
La Unión de Morelos, p.11, (UAEM). 
 
Anuncio 
Visita la página www.uaem.mx/radio 
La Unión de Morelos, p.11, (UAEM). 
 
Redes 
UAEM @UAEMorelos 
Mensaje de Bienvenida del Rector de la #UAEM al Ciclo Escolar 2015-2016. 
Capital Morelos, p.2. 
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Nacional: 
 
Rechazados piden a rectores acudir a reunión en la SEP 
Estudiantes que no fueron aceptados en diversas instituciones públicas de educación superior realizaron una 
marcha denominada 30 kilómetros, 30 horas, para demandar a rectores y directores de las principales universidades 
públicas del Distrito Federal que asistan a la mesa de diálogo pactada con la Secretaría de Educación Pública 
(SEP), el próximo día 12. En dicha reunión, los rechazados analizarán con las autoridades la posibilidad de abrir 
espacios en las universidades para que continúen con sus estudios. 
La Jornada, p.35, (César Arellano García). 
El Universal, (Fanny Ruiz-Palacios) http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2015/08/6/demandan-lugar-en-
las-universidades 
 
Organizan UNAM, Colmex e Inegi seminario sobre pobreza y desigualdad 
Para analizar a la pobreza y desigualdad desde diversas perspectivas, el Programa Universitario de Estudios del 
Desarrollo (PUED) organizó el seminario Los grandes problemas de México: población, pobreza y desigualdad, ¿qué 
hacer? En la inauguración, el rector de la UNAM, José Narro Robles, aseguró que la pobreza y la desigualdad 
afectan la dignidad de la colectividad. No podemos sentirnos tranquilos al ver tales disparidades. Están en las calles, 
las ciudades, el campo, en el caso de las mujeres y los jóvenes, en la vida de los ancianos, en todo el país, expuso. 
El seminario, que se realizó en el Posgrado de Economía, fue organizado de manera conjunta entre la UNAM, El 
Colegio de México y el Inegi, se informó en un comunicado. 
La Jornada, p.15, (De la Redacción). 
 
Debaten por método para elegir al rector de la UNAM 
Jacqueline Peschard, coordinadora del Seminario Universitario de Transparencia de la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM), asegura que el proceso de deliberación que lleva a cabo la Junta de Gobierno para 
designar al rector debe mantenerse en sigilo porque de lo contrario se expone a que el proceso tenga presiones 
externas de diversos actores de la sociedad con intereses ocultos. “El proceso de deliberación que hace la Junta de 
Gobierno debe estar protegido por el sigilo, así lo está en todos lados, no solamente en la academia, pero en la 
academia como es una discusión entre pares, debe ser doblemente sigilosa y estar protegida de cualquier tipo de 
intervención o de involucramiento de otros grupos”, dijo la ex presidenta consejera del Instituto Federal de Acceso a 
la Información, hoy Instituto Nacional. 
El Universal, (Natalia Gómez) http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2015/08/6/debaten-por-
metodo-para-elegir-al-rector-de-la-unam 
 
Estudiantes del IPN se suman al programa “Médico en tu Casa” 
El Gobierno del Distrito Federal (GDF) firmó un acuerdo con el Instituto Politécnico Nacional (IPN) para que 
estudiantes de Medicina participen en la cruzada Médico en tu Casa. Lo anterior fue anunciado por el jefe de 
Gobierno, Miguel Ángel Mancera, quien precisó que, de esta forma, la atención médica se ampliará y, al mismo 
tiempo, los estudiantes podrán formarse en la carrera. “Así como hoy se suma el Instituto Politécnico Nacional, estoy 
seguro que cada vez (se sumarán) más estudiantes médicos, quienes quieran darle un servicio altruista a esta 
ciudad de México”, sostuvo. El mandatario capitalino anunció que el programa Médico en tu Casa ya opera en todas 
las delegaciones del Distrito Federal. Mancera encabezó la jornada en la delegación Iztacalco. Ahí, consideró que 
esta estrategia debería implementarse en toda la República Mexicana. 
La Crónica de Hoy, (Ruth Barrios Fuentes), http://www.cronica.com.mx/notas/2015/913367.html 
 
Bachilleratos públicos, con mejor desempeño que particulares 
A pesar de que los bachilleratos particulares concentran el mayor número de estudiantes con alto capital cultural, 
sus resultados en el Plan Nacional para la Evaluación de los Aprendizajes (Planea) para la Educación Media 
Superior revelan que por tipo de subsistema su desempeño académico está por debajo de planteles públicos de 
bachilleratos autónomos y federales. Las cifras revelan que 50.7 por ciento de los jóvenes que asisten a sus aulas se 
encuentran en el nivel más bajo de dominio de competencias matemáticas, mientras que en el caso de los 
bachilleratos autónomos, 43.5 por ciento se los alumnos están en ese nivel de aprendizaje, y 44.8 por ciento de los 
que acuden a escuelas federales. En contraste, 23.4 por ciento de los estudiantes de bachilleratos autónomos se 
ubican en los niveles de dominio más altos, y 23.1 por ciento de los federales, en comparación con 21.5 por ciento 
de los que cursaron sus estudios en colegios particulares. 
La Jornada, p.37, (Laura Poy Solano). 
 
Menciona Conacyt otros seis casos de plagio 
En una década, el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) aplicó sanciones por plagio académico en 
seis casos adicionales a los divulgados recientemente, señaló Julia Tagüeña, directora de Desarrollo Científico del 
organismo, quien destacó que la evaluación por pares es un tema que tiene que ser discutido. La comunidad 
académica está opinando continuamente, y estamos en un proceso dinámico de ver qué sucede con nuestro 
proceso de evaluación. La funcionaria señaló que ante hechos como el plagio académico la comunidad de 
investigadores se autocontrola en este tipo de situaciones, pues en lo general, es una comunidad muy honesta. 
Además, agregó que el Conacyt apoya las propuestas para impulsar la digitalización de tesis, artículos e 
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investigaciones científicas que permita su divulgación, pero también prevenir, gracias a la aplicación de programas 
de autenticidad, nuevos casos de plagio. 
La Jornada, p.37, (Laura Poy Solano). 
 
Lanzan convocatoria para el concurso Vive con Ciencia 
Ante la buena respuesta y las gratas sorpresas que dejó la primera edición, este miércoles se lanzó la convocatorioa 
para el segundo concurso Vive conCiencia, que invita a estudiantes de educación superior a presentar soluciones a 
problemas cotidianos que ayuden a mejorar la calidad de vida de la población y de su entorno. El concurso consiste 
en dar solución, utilizando la ciencia y la tecnología, a cada uno de los retos de la Agenda Ciudadana: agua, medio 
ambiente, seguridad alimentaria, energía, salud pública, cambio climático, investigación espacial, migración y salud 
mental y adicciones. La convocatoria cerrará el próximo 2 de octubre. 
La Jornada, p.2, (De la Redacción). 
 
Eruviel Ávila entrega nuevas instalaciones en la UAEM 
En el inicio del ciclo escolar 2015-2016 de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM), el gobernador 
Eruviel Ávila Villegas entregó nuevas instalaciones de la Facultad de Economía, puso en marcha la cuarta etapa del 
sistema de transporte universitario Potrobús y entregó preseas al mérito académico “Ignacio Manuel Altamirano” e 
“Ignacio Ramírez Calzada” a alumnos y docentes universitarios destacados. “Quiero también felicitar a las alumnas, 
a los alumnos que hoy formalmente inician este ciclo escolar y que son nuestra esperanza, que son el presente, que 
son el futuro, me consta de la calidad de nuestra universidad. “Por eso hoy vengo a felicitarles, y a quienes van 
iniciando este ciclo escolar les digo y les invitó a que se esfuercen, a que se esmeren porque México y el Estado de 
México los necesita y ustedes son la esperanza de este gran país y de este gran Estado de México”, afirmó. En este 
evento, ante el rector Jorge Olvera García, el gobernador Eruviel Ávila expresó que su administración continuará 
brindando apoyos a los jóvenes universitarios. 
La Crónica de Hoy, (Sin firma), http://www.cronica.com.mx/notas/2015/913371.html 
 
Se constituye la Escuela Nacional de Enfermería e Investigación del ISSSTE 
“Establecer un programa de profesionalización de enfermería en el que todas las instituciones de salud cuenten con 
planes y mecanismos que permitan una adecuada formación y desarrollo de los profesionales de la salud, fue 
instrucción del Ejecutivo Federal que se cristalizó con la creación de la Escuela Nacional de Enfermería e 
Investigación (ENEI) del ISSSTE”, externó Luis Antonio Godina Herrera, Encargado de la Dirección General del 
Instituto, durante la Sesión Constitutiva. Ante la presencia del presidente del Comité Ejecutivo del Sindicato Nacional 
de Trabajadores del ISSSTE (SNTISSSTE), Luis Miguel Victoria Ranfla, el titular del Instituto anunció el inicio de un 
ciclo de Cursos Postécnicos en beneficio de 200 alumnas y alumnos de cinco sedes de la ENEI. Detalló, además, 
que el periodo académico de la primera generación de la Licenciatura en Enfermería, con 19 alumnas inscritas, se 
impartirá a través del Sistema de Universidad Abierta y Educación a Distancia, el cual tendrá una duración de dos 
años y el reconocimiento de la Universidad Nacional Autónoma de México a través de la Escuela Nacional de 
Enfermería y Obstetricia (ENEO-UNAM). 
La Jornada Morelos, (Jaime Brito), http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/sociedad-y-justicia/se-constituye-la-
escuela-nacional-de-enfermeria-e-investigacion-del 
 
Sin excavar, universitarios resuelven fugas e infiltraciones en tuberías 
Tubepol es una empresa constituida en el año 2012 por dos egresados de la Universidad Nacional Autónoma de 
México (UNAM). Los ingenieros, químico Adrián Cordero Ibarra y civil Jorge Pérez Gavilán Paz crearon una 
tecnología integral en renovación de tuberías sin excavación, que garantiza 50 años de duración, 25 más que una 
tradicional. Con su método Tubería Polimérica Curada en Sitio (TPCS) se resuelven problemas de fugas, grietas o 
infiltraciones en tuberías que cumplieron con su vida útil. El precio es equivalente al de la obra civil, pero con 
grandes ahorros en costos sociales como el cierre de comercios, tránsito vehicular y daños a instalaciones públicas. 
Los fundadores detallan que Tubepol inició con la inquietud de crear una tecnología que rehabilitara las tuberías sin 
perforar. “Éramos universitarios y nos acercamos al Sistema de Incubadoras de Empresas InnovaUNAM para 
descubrir formas de desarrollar nuestra idea. Ahí encontramos apoyo, asesorías y capacitación en temas de 
administración, contabilidad y marketing. 
La Jornada Morelos, P.16, (Agencia ID. 
 

Universitarios mexicanos ayudan a restaurar tumba egipcia 
El maestro Manuel Villarruel y cuatro alumnos de la UVM Campus Querétaro participan en un equipo compuesto por 
expertos en la restauración de la Tumba Tebana número 39 (TT39), en Luxor, Egipto, que incluye salvamento 
epigráfico, fotografía, restauración, documentación, logística, arqueología y arquitectura. En un comunicado, la 
Universidad del Valle de México (UVM) expuso que en 2005 la Sociedad Mexicana de Egiptología, encabezada por 
la maestra Gabriela Arrache Vértiz, y la Universidad del Valle de México iniciaron los trabajos en dicha tumba 
ubicada en la zona de Assasif, en la ciudad de Luxor, República Árabe de Egipto. “Es un complejo funerario que 
mide aproximadamente 18 por 18 metros y fue construida hace tres mil 500 años en honor del segundo profeta 
Puimra del Dios Amón, personaje muy destacado durante el gobierno de la reina Hat-Shep-Sut, correspondiente a la 
Dinastía XVIII”, refirió. 
El Universal, (Sin firma) 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/cultura/patrimonio/2015/08/5/universitarios-mexicanos-ayudan-restaurar-tumba-
egipcia 


